

le miel et les fleurs, nous lui avons fait faire là une course bien aventureuse.— Nous comptons cependant sur son indulgence.— Elle nous prendra en pitié en apprenant qu'elle a eu affaire à

UN LUNATIQUE.

L'Abaille.

" Forsan et hæc olim meminisse juvabit."

QUÉBEC, 13 MARS 1879.

Un concours.

Si nous en croyons la rumeur, la Société St-Louis de Gonzague aurait donné jeudi dernier le prix offert par l'Abaille au plus habile discutant. Plusieurs fois déjà, nous avons eu occasion de signaler l'extrême modestie de nos confrères, ils nous en donnent encore aujourd'hui une nouvelle preuve.

Destiné à stimuler le zèle des orateurs, ce prix, quelque modeste qu'il fût, aurait peut-être atteint son but avec plus de sûreté, s'il eût été donné dans une séance un peu extraordinaire. Il nous semble que le vainqueur, qui sans aucun doute avait bien mérité cette récompense, n'aurait pas eu d'objection à être couronné avec un peu plus de solennité. Nous aurions même désiré que l'Abaille eût été avertie, de manière à pouvoir demander à quelqu'un des assistants une relation de cette fête, à laquelle elle avait peut-être droit de prendre une petite part.

Si on voit dans cela une présomption déplacée, on voudra bien nous la pardonner. Le pauvre volume que l'Abaille offrait, nous dira-t-on, ne valait pas la peine qu'on prit la chose plus sérieusement qu'on ne l'a fait. Alors nous n'avons plus rien à dire, la Société St-Louis de Gonzague dans ce cas, nous a fait, en acceptant notre humble présent, un honneur pour lequel nous lui devons bien de la reconnaissance.

Nouvelles Locales.

Ordinations.— Samedi, Mgr l'Archevêque conféra le sous-diaconat à MM. H. McGratty et G. Guy. Le lendemain ces nouveaux sous-diacres étaient faits diacres. Les deux ordinations ont eu lieu à la Basilique.

A Chicoutimi Mgr Dominique Racine conféra samedi dernier le diaconat à M. H. Cimon, et le sous-diaconat à M. J. Girard.

M. l'abbé M.-E. Méthot, Vice-Recteur de l'Université Laval à Montréal était à Québec au commencement de la semaine.

La neuvaïne à St François-Xavier s'est terminée dimanche dernier par un *Te Deum* solennel et la bénédiction du Saint-Sacrement, données par Mgr l'Archevêque. Le Rév. P. Beaudry qui l'a prêchée a remporté un magnifique succès. Chaque matin et soir la Basilique était remplie d'une foule compacte, qui venait écouter avec avidité la parole entraînante et dramatique du vénérable orateur.

Société Laval.—Dimanche soir, séance ordinaire durant laquelle M. A. Gosselin, élève de Rhétorique, reçu le soir même membre de la Société, nous lut une étude remarquable sur le beau dans les ouvrages de l'esprit. Ce sujet ne manquait pas de difficultés, d'autant plus que l'orateur avait à le traiter devant un auditoire peu au courant, pour un certain nombre du moins, des principes de littérature et de philosophie. Cependant, grâce à des réflexions neuves et originales, grâce à un style pur et châtié, à une diction irréprochable, M. Gosselin a su intéresser tous ceux qui ont eu le plaisir de l'entendre.

M. R. Roy annonça ensuite aux membres que la grande discussion, entreprise durant le cours de l'hiver, devait rester inachevée à cause de circonstances tout à fait incontrôlables.

La galerie de peinture de l'Université Laval vient de s'enrichir d'un fort joli petit tableau, grâce à la générosité de M. l'abbé F.-X. Tessier, curé de St-François de la Beauce.

L'original de cette délicieuse peinture est attribué à Raphaël ou à Jules Romain, son meilleur élève. La copie présentée par M. Tessier est due au pinceau d'un peintre italien dont le nom est inconnu, mais qui a su fort bien rendre toutes les délicatesses du sujet.

La Vierge, assise sur le gazon, dans un lieu solitaire, entouré de ruines, tient sur ses genoux l'Enfant-Jésus. Elle joint les mains et contemplant son Fils avec une douce joie, elle semble unir ses sentiments d'adoration et de tendresse à ceux de Ste Elizabeth et du petit S. Jean. On voit dans le lointain S. Joseph qui s'avance vers le lieu de cette scène toute maternelle.

M. Tessier, par cette généreuse offrande, s'est assuré la reconnaissance du Séminaire et de tous les amis des beaux arts.

Les Quarante-Heures.

Les exercices des Quarante-Heures commencés mardi dans notre chapelle, se sont terminés ce matin. La messe d'ouverture a été chantée par M. l'abbé M. E. Méthot, Vice-Recteur de l'Université Laval à Montréal, assisté de MM. G. Guy comme diacre, et D. Pampalon

comme sous-diacre. Nos confrères du chœur de l'orgue ont exécuté avec beaucoup de succès une jolie messe de La Hache. Ce matin la messe a été chantée par M. l'abbé D. Lemieux, MM. J. Quinn et H. McGratty ont rempli les fonctions de diacre et de sous-diacre.

Ces pieux exercices ont eu comme toujours un caractère imposant et sublime qui est bien propre à exciter notre piété envers l'auguste Sacrement de nos autels. Tous, durant ces heures jours, nous avons pu aller tour à tour payer notre tribut d'adoration et de reconnaissance à ce Dieu qui, dans son infinie bonté, veut bien habiter parmi nous. Chaque soir, la prière s'est faite en commun devant le Saint-Sacrement: rien de plus touchant que le spectacle offert alors par notre pieux sanctuaire. L'autel orné avec une magnificence et un goût remarquables, ces lumières éblouissantes qui environnaient l'ostensoir, ces flots d'encens s'élevant en spirales embaumées vers le trône de l'Éternel; ces chants dont la pieuse harmonie troublait seule le silence de la nuit; tout cela remplissait l'âme d'une douceur ineffable, et semblait la transporter dans les splendeurs éternelles.

He las! ces beaux jours ont passé bien vite, mais il faut espérer que cette visite d'un Dieu n'aura pas été inutile. Toutes ces prières ardentes, ces amendes honorables, ces actes d'amour, ces pieux élans partis de tant de cœurs à la fois, ne peuvent manquer d'attirer les bénédictions du ciel sur chacun de nous en particulier, et sur la maison sainte qui abrite notre heureuse jeunesse.

E. N.

Premiers.

Rhétorique.

- A. Gosselin, Vers latins.
- Seconde.*
- A. Beaulieu, Narration française.
- Prosodie.*
- J. Edge, } Géographie.
- J. Simard, } Version latine.
- A. Dion, } *Cinquième.*
- A. Rémillard, Version latine.
- Syntaxe.*
- P. Faucher, } Exercice français.
- T. St-Jorre, } Version latine.
- T. Trépanier, } *Septième.*
- T. Lefebvre, Thème latin.
- E. Taschereau, Anglais.
- Éléments*
- O. Lessard, } *Éléments la'ins.*
- E. Morisset, } Anglais.
- P. Carbray, } *Huitième.*
- P. Tardif, Mémoire.

Résolutions de condoléance.

A une séance de la Société St-Dominique, tenue le vingt-huit février, au petit séminaire de Chicoutimi, sous la présidence de M. P.-V.-Philippe Savard; les résolutions suivantes ont été adoptées au sujet de la mort de M. Nil B. Fortin,